

La situación internacional

Repetidamente hemos reclamado una atención cuidadosa hacia los brotes de guerra. Esta atención está plenamente justificada, no sólo por el duelo que llevan a las zonas de que luchan, sino por el peligro de que lleguen a complirse y arrastren al mundo a otro conflicto armado universal.

Hecha la paz en Corea y en Indochina—aunque su solidez no deje margen a la confianza—ha estallado una nueva lucha en la India portuguesa. Es como si el mundo no pudiera vivir ya sin escuchar el ruido del cañón y del fusil, como si el mundo hubiera olvidado hasta qué punto es inestimable la posesión de la paz.

Ha estallado una nueva lucha, y creemos que éste es, justamente, el momento de acudir a socorrerla. Las dramáticas experiencias anteriores deberían habernos hecho ver que estos problemas deben ser cortados en sus inicios antes de que intervengan intereses extraños para dirimir cuestiones que nada importan en esencia al país sobre el que se combate. La postura actual del mundo ante el problema de la India portuguesa ha de ser cualquiera menos la de la inhibición. Por que la inhibición no puede estar justificada ni política ni humanamente cuando se ha perdido el equilibrio en una zona del mundo.

Nosotros no queremos opinar sobre la razón de Portugal o la de sus contrarios. Esta es una cuestión que afecta a ellos únicamente. Lo que afecta a todos los países del mundo, a todos los hombres del mundo, es el hecho de que haya vuelto a brotar la lucha armada, de que algo esté quemándose—grande o pequeño—en el gran edificio de todos. Es un problema absolutamente total, que no puede ser olvidado ni aplazado, en interés de todos.

Resulta verdaderamente doloroso que nuestros comentarios hayan de tener, con tanta frecuencia, este tono pesimista. Pero conviene no confiar demasiado en la paz inestable que hoy reina. Sobre todo porque su inestabilidad se ve ayudada por estos conflictos que se producen sucesivamente y que significan, cada uno, un motivo más de intranquilidad. Y, por lo tanto, un motivo más de previsión. Que la situación internacional no ofrezca garantías ni permite que se abandonen asuntos que requieren una actuación enérgica, inteligente y rápida, una actuación de cuya eficacia está pendiente el mundo, porque el mundo, en definitiva se juega, con ello, la paz.

La paz por la que tanto ruega la Iglesia Católica.

Un cañonero de la China roja, hundido por un buque de guerra de la China nacionalista

TAIPEH, 3.—En aguas del mar de China un cañonero de la China comunista, ha sido hundido por un buque de guerra de la China nacionalista, durante el curso de un combate naval de alguna duración y en el que los rojos, además de perder el citado cañonero sufrieron averías en otro de ellos.—EFE.

Numerosos muertos y heridos en nuevos incidentes del Marruecos francés

TUNEZ, 3.—Nuevos incidentes

se han producido en el Marruecos francés. En un tiroteo, resultaron varias personas muertas y numerosas heridas, algunas de gravedad.

Parece ser que corría el bulo entre la población tunecina y marroquí sobre una próxima vuelta del legítimo Sultán, hace un año depuesto por los franceses, pero los rumores han sido desmentidos oficialmente.—EFE.

Convocatoria de 44 plazas para la Inspección de Primera Enseñanza

29 de inspectores y las restantes para inspectoras

MADRID.—El ministerio de Educación Nacional convoca, mediante una disposición aparecida en el «Boletín Oficial del Estado», oposiciones para ingreso en la Inspección de Primera Enseñanza, para veintinueve plazas para inspectores y quince para inspectoras.

Nueva congregación femenina española aprobada por la Santa Sede

Las Misioneras de Cristo Jesús, fundadas en Javier

PAMPLONA.—Ha llegado al palacio episcopal, desde Roma, el documento «Decretum laudis», por el que Su Santidad el Papa eleva a congregación de derecho pontificio la de Misioneras de Cristo Jesús. Esta obra fué fundada bajo el gobierno espiritual de la diócesis del actual arzobispo de Valencia, doctor Olaechea, que la alentó desde el primer momento. El curso de la vida de la congregación ha sido de gran rapidez y eficacia.

El 5 de junio de 1946 se publicaba en Roma el decreto de erección de congregación religiosa de derecho diocesano, y justamente habían pasado dos años cuando salía para la India la primera expedición de misioneras, al frente de las cuales fué la fundadora de la obra, madre María Camino Sanz Orrio, hermana del actual embajador de España en Filipinas. Actualmente la congregación tiene su casa-madre en Javier, donde se erigió la obra, y otra en Pamplona.

Esta mañana tomó posesión el nuevo presidente del Consejo general de Colegios de Veterinarios de España

En nombre del ministro de Agricultura se le dió el director general de Ganadería

MADRID, 3.—En el despacho oficial del director general de Ganadería se ha celebrado esta mañana el acto de toma de posesión del nuevo presidente del Consejo general de Colegios de Veterinarios de España, don José Martín Lengua y del secretario del referido organismo.

El director general de Ganadería, don Cristino García Alfonso, que representaba al ministro de Agricultura, don Rafael Cavestani, le dió posesión de sus respectivos cargos y ensalzó las cualidades personales de los designados, quienes, finalmente, expresaron su agradecimiento por la distinción de que habían sido objeto.—(Cifra.)

La nueva capilla del Frente de Juventudes de Avila en su campamento veraniego

Hace unos días dimos cuenta a nuestros lectores de la feliz iniciativa—ya realizada—del Frente de Juventudes de Avila, referente a dotar a su espléndido campamento de verano en Hoyos del Espino con una capilla donde se hicieran de adecuada manera sus servicios religiosos.

Junto a ella se ha instalado la habitación para su capellán.

En esta capilla el excelentísimo señor Obispo del Tonkin ha administrado por vez primera la Sagrada Comunión al niño de 9 años de edad, Feliciano Pinar Vadillo, natural de Arenas de San Pedro.



El senado norteamericano aprueba que sea llevada una investigación sobre las actividades de Mc-Carthy

WASHINGTON, 3.—El senado norteamericano, aprobó anoche una propuesta para que, una comisión especial, practique una investigación sobre las actividades del senador Mc-Carthy. Este no ha mostrado oposición a ello.—EFE.

El invierno más crudo desde hace treinta años, en Chile

SANTIAGO DE CHILE, 3.—Se registra actualmente en Chile el invierno más crudo hasta ahora conocido desde hace treinta años.

Según comunica la Policía son numerosas las personas que han perecido a causa del frío y millares de cabezas de ganado se encuentran seriamente amenazadas como consecuencia de las grandes nevadas caídas.—EFE.

Las fuerzas inglesas, han dado muerte a 101 miembros del «Mau Mau», en Kenya durante la última semana

KENYA, 3.—Las fuerzas inglesas de seguridad en el territorio de Kenya han dado muerte a ciento un miembros de la sociedad secreta nacionalista del «Mau Mau» durante la última semana. También han sido detenidos más de ochocientos indígenas como sospechosos.

Un comunicado del Gobierno en esta ciudad anuncia que se intensificarán las actividades durante los próximos días.—EFE.

Continúan las conferencias de la IV Semana Teresiano-Sanjuanista

Ayer, a las siete de la tarde, tuvo lugar la segunda conferencia en el Teatro Principal, disertando el doctor Jiménez Duque sobre la Oración.

Esta mañana, en el salón del Cine Gredos, trató el doctor don Baldomero Jiménez Duque sobre «San Juan de la Cruz y la literatura espiritual precedente».

El conferenciante hizo primeramente un breve estudio de la literatura de los místicos, ha blanfió después de los escritores espirituales en los que se fundó San Juan de la Cruz.

Gabinete Electro-Radiológico Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografías. Radioterapia profunda. Corticinas. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil).

Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

Un mero de 32 kilos capturado a caña en el Ebro

TORTOSA.—Un mero de 32 kilos ha sido capturado en las golias del Ebro, con caña, por el ferroviario Joaquín Oblon, para poder sacar del agua tan enorme pez, sostuvo una lucha de más de hora y media de duración.

El magnífico ejemplar es objeto de admiración en Tortosa por todos los aficionados a la pesca de caña.

Macario de Dios y de Dios

Médico Maternólogo del Estado Jefe del Servicio de Maternología del Instituto Provincial de Sanidad

Partos y enfermedades de la mujer Clínica: Vallespín, 3. Teléf. 434. A. 14

Un hombre gravemente herido al caerse de un carro

Se hallaba descargando mies en la era cuando le ocurrió el accidente

VILLAFLORES.—El vecino Tomás Coello López, de 59 años que se hallaba descargando mies de un carro en su era, al parecer por algún extraño que hicieron los bueyes que tiraban del carro, cayó desde lo alto, causándose heridas de gravedad.

Trasladado inmediatamente a la Clínica del doctor Tejerina, se le apreciaron heridas contusas en la cabeza y fuerte conmoción cerebral.

El infortunado Tomás se encontraba solo cuando sufrió el accidente, siendo encontrado en tan lamentable estado por un hijo suyo que al ver que tardaba fué a buscarle a la era.

CHOQUE MILITAR EN GUATEMALA

GUATEMALA.—El Ejército regular guatemalteco se ha levantado en armas contra el Ejército de liberación que derrocó al régimen del ex presidente Arbenz hace un mes. En un anuncio transmitido por Radio, el Ejército regular dice que todas sus unidades se han sumado al levantamiento iniciado ayer por la mañana por los cadetes de la Escuela Politécnica. Se agrega en el citado anuncio que el movimiento no está dirigido contra el Gobierno, sino simplemente contra el Ejército de liberación, actualmente acuartelado en el Hospital Roosevelt, de la capital de Guatemala. Se indica que uno de los móviles de esta acción es la actitud de menosprecio adoptada por los miembros del Ejército de liberación hacia los oficiales del Ejército guatemalteco.

La lucha comenzó al lanzarse los cadetes de la Escuela Politécnica contra el Hospital Roosevelt. Algunas unidades del Ejército regular se unieron al asalto, empleándose tanques y artillería. Las primeras noticias

indican que el número de bajas por ambas partes es bastante elevado.

Acuerdo de tregua

GUATEMALA.—El Ejército regular guatemalteco y el Ejército de liberación han llegado a concertar un acuerdo de tregua. Según se informa, los cadetes de la Escuela Politécnica Militar solicitaron la intervención del arzobispo, monseñor Mariano Rosell, y del embajador de los Estados Unidos para que vieses de terminar con el derramamiento de sangre. Se afirma que la mediación de monseñor Rosell ha sido decisiva en la consecución de la tregua.—EFE

A media noche se registró en Guadix (Granada) un temblor de tierra

GUADIX, 3.—A las doce horas y dos minutos de la pasada noche ha sido registrado un movimiento sísmico de relativa intensidad en esta localidad. No hubo que lamentar víctimas ni daños de consideración.—(Cifra.)

Los Estados Unidos impedirán cualquier ataque a Formosa

La consideran vital para la seguridad de Norteamérica y prefieren tenerla en manos amigas

WASHINGTON, 3.—Los Estados Unidos se disponen a lanzar su fuerza militar contra cualquier intento de ataque que pudiera sufrir por parte de la China comunista, según se hace constar hoy en los círculos militares norteamericanos.

Los Estados Unidos, consideran a Formosa como un punto vital para su seguridad y prefieren que permanezca en manos amigas, como son las del generalísimo Chiang Kai-Shek.

A este respecto se recuerda que continúa en pie la orden que se tiene dada a la Flota Naval de Guerra norteamericana, con servicio en aquellas aguas, para que defiendan por todos los medios a Formosa.—EFE.

EL TIEMPO EN AVILA

El Observatorio Meteorológico de Avila nos ha enviado los siguientes datos climatológicos registrados en nuestra ciudad durante el mes de julio próximo pasado:

Temperatura máxima absoluta, 33,5° los días 24 y 26.
Temperatura mínima absoluta, 4,8° el día 1.
Temperatura media mensual, 20,5°.
Presión media mensual, 668,0 mm. a 0°.
Humedad relativa media, 34 por 100.
Lluvia total mensual, 0,2 litros por metro cuadrado.
Nubosidad media, 2/8.
Horas de sol durante el mes, 386 h. 50 m.
% de insolación, 84.
Días despejados, 14.
Días nubosos, 17.
Días cubiertos, 0.

En las 93 observaciones realizadas en este mes, el viento ha soplado del

Norte...	47 veces.
NE.....	3 »
E.....	1 »
SE.....	0 »
S.....	19 »
SW.....	0 »
W.....	7 »
NW....	3 »
Calma..	13 »

Recorrido del viento en kilómetros, 4.860.
Medio por día, 157.
Máximo en un día, 333 el día 11.



Excursión a Avila, Pantano del Alberche y Sierra de Gredos de los obreros de la Empresa "Galletas Vencedor"

Señor gobernador. Por si lo desconoce, aquí estamos nosotros para decir a V. S. que anteayer, entre dos luces, en el sitio denominado «Soto» cinco pescadores desaprensivos emplearon «coca» para llevarse a sus casas más víctimas de las que en buena justicia les correspondían: dos arrobas de peces. Y esto no solo lo decimos, ahí está el señor presidente de la Audiencia quien honradamente, con sus cañas y sus lombrices, estaba pescando, quien vio la faena antes citada. Y hay más, señor Heredero. No solo se envenena el río Adaja en el Soto sino también desde la Losa a abajo. Así nos lo dice el presidente de los pescadores, maestro del Colegio de Nuestra Señora del Carmen, don Benito Alba, quien zarandó de lo lindo a un pescador ilegal. A otro le dió dos guantadas colosales Fernando Cid porque, al recriminarle su mala conducta, le insultó y pretendió pegarle. Y si no cree a estos V. S. que vaya a la Catedral y allí hay un canónigo, buen pescador también, don Juan Muñoz, quien también se lamentaba de lo sucedido. ¡Guerra a muerte a esos perversos! decía ayer, a gritos, el boticario Vinuesa subido a una piedra en los llamados Castillejos. Por nosotros guerra y guerra...

Audiencia Provincial

Señalamientos

Día 4 de agosto

Juzgado de Piedrahíta.—Lesiones. Letrado señor Santacana, Procurador señor Fernández (A).
Juzgado de Arévalo.—Robo. Letrados señores Macías y Málaga. Procuradores señores Suárez y García.

Juzgado de Avila.—Incendio. Letrado señor Santacana. Procurador señor Fernández (A).

Se vende casa núm. 23 de la calle de Santo Domingo y otra en la calle de Telares, núm. 46. Para tratar: en Santo Domingo, 25.

Contra el dolor BALNEARIO DE MONTEMAYOR (CACERES)

Reuma-Piel-Vías respiratorias
Hotel, Balneario y Sucursales

Se venden seis casas. Razón Capitán Peñas, 14. Alberto Restina.

Publicaciones

La revista «CERES»

Hemos recibido el número correspondiente al mes actual de la importante revista «Ceres», publicación nacional de economía agrícola que con tanto prestigio se edita en Valladolid.

El número es interesantísimo, ya que contiene trabajos de las firmas más destacadas de la economía y técnica agropecuaria.

HERNIADOS

Aparato enartrodial FARRE, para la contención de las HERNIAS, cualquiera que sea su tamaño (singularmente de las operadas que se han reproducido) eventuales y estómago caído. Además de adaptarse exactamente al cuerpo sin producir la menor molestia en ningún punto, ejerce su presión no con tirantes o correas, sino por medio de dispositivos que permiten graduarla y fijarla en la dirección conveniente. Nos ponemos a disposición de los señores médicos que deseen examinar estas características. Tanto estos aparatos como los Corsés mecánicos reguladores para las desviaciones en la columna vertebral, se construyen especialmente para cada caso mediante prescripción facultativa.

Visita en AVILA, para recibir encargos, el día 6 de agosto (viernes), de diez a una, en el Consultorio de don Tomás Martín Blázquez, plaza de San Pedro, 5, bajo su prescripción.

Casa Central fundada en 1897: «Gabinete Ortopédico Farré», calle Marqués de Valdeiglesias (antigua de las Torres) 5 y 13. Madrid. (C. S. 3.268).

Como en el pasado año, hemos tenido el gusto de saludar en las primeras horas del domingo, a los componentes de la magnífica excursión que, patrocinada por la Empresa «Galletas Vencedor», han visitado Avila, el Pantano del Alberche y la Sierra de Gredos deteniéndose en el Santuario de Nuestra Señora de Sonsoles para oír misa que rezó el reverendo padre Basilio Martín, dominico, y al frente de la cual venían nuestros muy queridos amigos don Luis San Román Morán, gerente de citada Entidad y don Francisco Buenaventura Herrero, socio de la misma.

Hemos preguntado a los componentes de ella, obreros todos ellos, si se encontraban contentos de trabajar en la Empresa mencionada y han sido unánimes sus contestaciones al manifestar que cuando se tienen jefes tan inteligentes y tan paternales, como los que a ellos los mandan, el trabajo más que una obligación se convierte en una distracción y que además se veían recompensados con excursiones como la de hoy como premio a su fidelidad, celo y exacto cumplimiento del trabajo que a cada cual le está encomendado.

Entonces ¿han efectuado ustedes más excursiones? hemos preguntado.

Efectivamente, ésta es la segunda en este año, ya que la Empresa «Galletas Vencedor» organizó otra para pasar tres días de la Semana Santa en Zamora, que, como todas las por ella organizadas, resultan encantadoras.

Los gastos que originan son todos a costa de la Empresa o proceden de otros recursos?

Tenemos entendido que los gastos originados son sufragados, en su mayor parte, por las Casas suministradoras de artículos y materiales a la fábrica, además se incrementan con otros recursos que a éstos se unen y que van constituyendo un fondo del cual han de salir los importes de las excursiones que se hagan durante el año, pero que en la mayoría de los casos estos ingresos no son suficientes para cubrirlos, por lo que la Casa «Galletas Vencedor» aporta el resto.

Al hablar con los representantes de la citada Casa que venían al frente de la excursión, señores San Román y Buenaventura, se han mostrado encantados de poder proporcionar a sus obreros, que en este caso podíamos decir mejor obreras, ya que impera el sexo débil, un día de solaz esparcimiento y sana alegría, ya que con gran espíritu de caridad social manifiestan que todo lo que se haga con los empleados es poco y que cuanto más se haga con ellos, más agradecidos y lealmente se comportan encontrando como compensación a los gastos, y más que nada a las preocupaciones, que su organización lleva consigo, la recompensa de poder proporcionarles un día de gran alegría y que ella ha de aumentar, o por lo menos sostener, ese celo y entusiasmo en la labor diaria que a cada cual le está encomendada.

Con estas palabras damos por

terminada nuestra charla con los empresarios, obreras y obreros de la Casa «Galletas Vencedor» quedándonos admirados de la concordia, hermandad y camaradería que reina entre unos y otros y que tan beneficiosa es para ambos, sin llegar a convertirse en familiaridad que a veces perjudica.

Deseamos que cunda este ejemplo tan hermoso entre todas las Empresas y que la que nos ocupa en estas líneas no abandone su camino emprendido y siga proporcionando a sus empleados días de recreo, esparcimiento y alegría que Dios les recompensará estos desvelos por las clases más menesterosas. ¡Muy bien por esa importante Empresa!

Y hasta el año que viene, simpatísimos hijos del importante pueblo de la provincia de Segovia «Nava de la Asunción» donde está situada la citada fábrica de galletas.

EL BARRANCO

Más de 25.000 ovejas y unas 15.000 vacas han pasado por el puerto del Pico

Que las legiones romanas admitían previo reconocimiento solamente a aquellos hombres de una robustez bien probada y de una excelente técnica en la construcción, nos lo atestiguan las obras de ellos que aún se conservan. Así esta calzada romana que entre los barranqueros se denomina cordel, nos evidencia que aquellos soldados debieron manejar la pala y el azadón tan bien como la pica y la espada, pues quien contempla el trazado del cordel ve en el mismo una perfecta obra de cantería y albañilería. Por este cordel han subido de Extremadura hacia Castilla, a partir de San Marcos y San Antonio, todas estas cabezas de ganado.

Gran parte del viñado del Barranco se ha perdido

Esta, que era una de las principales riquezas de esta comarca, hace ya varios años que viene disminuyendo en una proporción creciente su producción. Algunas viñas se reponen, pero en general estos terrenos durante estos años pasados de escasez del pan se dedicaron al cultivo de cereales, dejando de ser definitivamente campos de viñado.

No es negocio —manifiestan los productores— reponer las viñas, porque es capital rentable a largo plazo y unido a que en estos terrenos en bancal, escalonado, robando tierra a la montaña, no se pueden hacer las labores y la recolección con yun-



Señor don Esteban Sánchez González,

Tractorista diestro en el oficio. Madrigal de las Altas Torres.

Querido Esteban: Aunque conocemos que has encajado deportivamente tu «derrota» y sé que así consideras el no haber sido el número uno en el Concurso de Destreza en el Oficio, que para tractoristas se ha celebrado en Madrid, no queremos tus paisanos, dejar pasar estas fechas, sin que públicamente te demos las gracias y un aplauso de corazón por tu actuación y porque con ella conseguiste que el nombre de esta villa, llena de vieja Historia, vuelva a sonar como realidad del momento, de reconstrucción Patria, bajo el mando de Franco, como sonó, cuando se creó la Unidad bajo Isabel y Fernando.

Sabemos que, ante la apreciación de tus ejercicios por el Tri-

bunal y de ello el fallo contestaste con el consabido «mala suerte» y no ignoramos que una ovación cerrada coronó tu actuación en el ejercicio de tractor con remolque marcha atrás. También tus paisanos aguardábamos tu llegada a ésta con la misma ilusión que cuando en bici de paseo tomaste parte en la Vuelta a Avila, con Educación y Descanso, y terminaste, como los buenos, con un esfuerzo titánico.

He contemplado tu diploma y copa y como honor para ésta y para ti brindo al Ayuntamiento la idea de que si se realizan las obras de captación de aguas para el abastecimiento local con éxito, sea ofrecida en dicha copa, el agua a la Autoridad máxima que venga a la inauguración.

Animo, querido Esteban, la vida es lucha constante y si esta vez no pudiste llegar a la meta, al contrario que cuando la Vuelta ciclista, otra vez llegarás y pasarás de la meta con tu tractor cual carro de combate, arrollando con tu ímpetu lo que haya delante.

Mientras esto llega te abraza Yugo.

Recolección

Continúa sin interrupción la siega del trigo y terminó la de garbanzos.

Los trigos que se han limpiado a pesar de que están ligeramente «llevaros» o «arrebataos», dan un regular peso específico.

Peletería Germana. Abrigos garras, astracán, capas. Nuevos modelos, Precios fábrica. Bola, 13—Madrid.

El corresponsal, T. R.

Notas Económicas

Según la Memoria de la Delegación del Gobierno en la industria del cemento, la producción de clínker en 1953, 2,72 millones de toneladas, presentó en el año un aumento del 13 por 100. Las ventas de cemento aumentaron en un doce por ciento. El aumento de los cementos de todas clases producidos representa 315 320 toneladas, contra 291.000 toneladas en 1952. A finales de 1953, la capacidad de producción de nuestras fábricas de cemento se elevaba a 3,73 millones de toneladas, contra 2,70 en 1942.

—Recientemente ofrecimos la noticia de que se había constituido en Madrid la Compañía Transatlántica de Hoteles, que, con 11 5 millones de pesetas, se dedicaría a todo, lo relacionado con la industria hotelera, negocios de carácter turístico, etc. Los fundadores y accionistas más fuertes son el conde de Ruiseñada

Ramón de Carranza, Compañía Transatlántica e Ignacio Villalonga. Con menor número de acciones, pero también como fundadores, figuran los señores Luis Sáez de Ibarra, José María de Arelliza, José Moreno de Torres, José Antonio Sangroniz y Emilio Botín.

—Las noticias que se recogen en los medios relacionados con la electricidad ponen de relieve que la tendencia al aumento en el consumo se conserva, cual corresponde a una economía que se está industrializando y que está elevando constantemente el nivel general de vida, pero que se aprecia también que el ritmo de aumento se va aplacando. Hay regiones donde todavía crece mucho, hasta un 9 por 100 anual en Vizcaya y un poco menos en Galicia; pero lo regular varía entre el 5 y el 6 por 100. Ciertamente, este ritmo se elevaría si se mejoraran las redes de distribución; pero tampoco hay facilidad para elevar mucho más allá de eso la producción anual cada año.

Festival de música española en Méjico

CIUDAD DE MEJICO.—Se ha celebrado con extraordinario éxito un festival de música española, en el que tomó parte la Orquesta Sinfónica de la Universidad, dirigida por el maestro español Angel Muñoz, especialmente invitado para el caso. El programa incluía las obras «Sinfonía», de Arriaga; el «Poema sinfónico», de Teresa Prieto; la «Sinfonietta», de Falla, y «El amor brujo», de Falla.

El público que llenaba la sala del Palacio de Bellas Artes acogió con estruendosas ovaciones los diversos números del programa. Entre los asistentes figuraban destacadas personalidades

Sección religiosa

AGOSTO 1954

Día 4, Miércoles.—Santos Domingo de Guzmán, Arístarco; Perpetua.

La misa y oficio divino son de Santo Domingo de Guzmán, con rito doble mayor y color blanco.

Parroquia de San Pedro

Bendición con el Santísimo a las nueve y media de la noche.

Esclavitud de Nuestro Padre Jesús de Medinaceli

San Antonio.—Se celebra solemnemente novena en honor de Nuestro Padre Jesús Nazareno de Medinaceli, del 29 de julio al 6 de agosto.

Por la mañana, todos los días, misas a las ocho, nueve y nueve y media.

Por la tarde, a las OCHO Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación, sermón por el Rvdo. P. Fr. Victoriano Rodríguez, director espiritual de la Esclavitud, ejercicio de la novena reserva y adoración de la Sagrada Imagen.

Visita diaria a la Virgen Milagrosa

Iglesia de Padres Paules.—A las ocho de la tarde, exposición de S. D. M., estación, rosario, visita al Santísimo, ejercicio, Oración del Año Mariano, bendición y reserva.

Subpagaduría Militar de Haberes de Avila

Días de pago en las oficinas de la Subpagaduría de once a trece horas.

Día 4: Benemérito Cuerpo de Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria.

Día 5: El resto del personal que percibe sus haberes por esta Dependencia.

Día 6: Incidencias en las Oficinas de esta Subpagaduría.

Se advierte a los interesados que de no presentarse en los días señalados se les reintegrarán sus haberes.

El capitán pagador, Felipe Alayeto.

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Piqueras, calle Reyes Católicos Apartado, Avda. José Antonio.

Cadetes norteamericanos en Barcelona

BARCELONA.—Procedentes de Huesca, y en un avión de las fuerzas aéreas españolas, llegaron a Barcelona los cadetes norteamericanos, que han recorrido los principales centros aeronáuticos y monumentos artísticos de Madrid, Toledo y Huesca, así como las ruinas del Alcázar. En Huesca visitaron la Escuela de vuelos sin motor de Monflorit y el museo de la misma, en el que figuran varios modelos que llamaron mucho su atención.

Los cadetes norteamericanos han visitado Montserrat, y hoy realizarán una excursión a la Costa Brava y a algunos centros de Aeronáutica.

En el aeropuerto fueron recibidos por el ayudante del jefe del sector aéreo y otros jefes de Aviación. Les acompaña el comandante del Ejército del Aire español, don Emilio Giraldo Ugto. —(Cifra).

mejicanas y de la colonia española.

Ante las insistentes ovaciones el director, Angel Muñoz, se vió obligado a repetir partes del «Poema sinfónico», de Teresa Prieto, y de «El amor brujo», de Falla.—EFE.



Elixir Estomacal
SAIZ DE CARLOS

Indicaciones: Dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y atonía de estómago, taponamiento de las digestiones y abre el apetito.

ESTOMAGO INTESTINOS

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de Moto bombas.—Remoques para tractores. Catálogo gratis

Pedidos a Hijos de Jorge Martín. Alaejos (Valladolid)

ALAEJOS

Impresiones del paso por Avila de las "Rutas de Paz"

Todavía no se ha perdido en nosotros el grato recuerdo, que la peregrinación internacional, agrupada bajo la bandera de «Pax Christi», recorrió, bajo el sol castellano, nuestras calles y monumentos.

El fervor religioso que se anidaba en sus corazones, impregnó los muros milenarios de Avila y dejaron en ellos el recuerdo imperecedero de su peregrinar por las tierras españolas.

En un ambiente de piedad y de alegría, se desarrollaron en nuestra ciudad, los actos de clausura de «Ruta de Paz». Parece escuchar aún las palabras de nuestro Prelado, en la Catedral, dando la bienvenida a estos jóvenes, de múltiples nacionalidades, pero unidos entre sí, por el mismo afán y deseo y también, porque bajo sus múltiples lenguas, encerraban en el sentido de sus palabras, animadas del mismo espíritu católico, la mutua camaradería y la fraternidad común.

Los actos que se celebraron en esta capital, sus visitas y sus escasos momentos de esparcimiento, hasta que los blancos pañuelos agitados por el aire, se perdieron en el recodo del camino, han quedado grabados en nuestros corazones. Todos sabemos ya, sus estancias entre nosotros, pero os falta el motivo, la causa, el fin de esta peregrinación, y esto no lo encontrareis en EL DIARIO DE AVILA, que publicó la noticia días pasados, sino que debemos buscarlo en las palabras que en el acto de clausura celebrado en el Cine Gredos, que en las primeras horas de la tarde del martes tuvo lugar, se pronunciaron. Allí en aquellas palabras que sonaban al principio a nuestros oídos como cosas desconocidas, es donde reside el fin, «Rutas de Paz» y de «Pax Christi». Por ello vamos a dar unos breves detalles, de las alocuciones que el padre Lalande, primero y el padre Bosc después, nos dirigieron.

Habló en primer lugar, el secretario internacional de «Pax Christi» y secretario también del cardenal Feltin de París, reverendo padre Lalande.

Se refirió en sus comienzos, a ensalzar las excelencias de la ruta por España, y el gran trabajo que esto ha supuesto para la Organización, habiéndose logrado, no obstante, una camaradería y fraternidad completa, entre los distintos grupos que componen esta loable organización.

A continuación expuso los motivos que les habían movido a la celebración de este viaje, a través de las tierras de España, con mo-

tivo de la celebración del Año Santo Cospostelano; y comunicó a continuación los nombres de Alemania, Francia, Gran Bretaña, Austria, Luxemburgo, Italia, Bélgica, Holanda y Suiza, países que componen esta Organización.

En España se cuenta, prosiguió después, con cerca de tres mil simpatizantes, aunque hasta el momento actual no estén conferidas legalmente y reconocidas por la jerarquía española, las jerarquías que habrían de dirigirla. Para que puedan comprender lo que esto significa, recomienda se lea el discurso de S. S. Pío XII, a dicha Organización, el 13 de septiembre de 1952.

En general las relaciones entre la guerra y la paz, en su mayor parte, nacen del amor que existía entre una nación vencedora y la otra vencida, que siempre, por regla general, son los problemas que siembran rencillas en tiempo de paz.

El problema actual y de suma importancia, en el que la Iglesia piensa es la Paz. Esta resulta de un orden de creación continua y depende de lograr el equilibrio entre las energías humanas, dominadas por la voluntad y la libertad.

Frente a esto la Iglesia actual no se siente ni teocrática ni indiferente, sino que consciente de su deber afronta ante el mundo, por medio de sus hijos, la responsabilidad que de esta actuación pueda derivarse ante Dios y ante los hombres.

Pero además de este equilibrio la paz, es una lucha contra el pecado, y en este aspecto tiende a sostener los fines que en la Cruz nos legó Nuestro Señor Jesucristo.

Para terminar, dijo el R. P., Lalande, hay que luchar, en cuanto al papel de Pax Christi en la Iglesia, desterrando el pecado de todos los componentes de esta Organización en influir con las personas allegadas a ella, haciendo una labor de atracción, para que esta Organización pueda cumplir los fines para los que fue creada.

Las palabras finales del reverendo padre Lalande fueron acogidas por una calurosa ovación de los jóvenes peregrinos y de los de Acción Católica, que llenaban el salón del Cine Gredos.

A continuación tomó la palabra el reverendo padre Bosc, S. I., diciendo que el papel de «Rutas de Paz», se podía resumir en tres puntos:

1.º Descubrir la Iglesia (Cato-

Hundimiento de un puente cuando era atravesado por un tren

Trece empleados de ferrocarriles resultaron muertos y un viajero sufrió heridas

El accidente ocurrió entre las estaciones de Fregenal y Los Jarales

HUELVA. — Trece muertos y un herido de pronóstico reservado es el balance de un accidente ferroviario ocurrido al tren de viajeros de la línea de Zafra a Huelva. Todos ellos eran funcionarios del convoy, a excepción del herido, que en el mismo acompañaba a una partida de ganado. Son los muertos: don Simón García Medina, jefe del tren; Antonio Zamora López, maquinista; Nicolás Fernández Robles, guardafrenos; José Rodríguez Merchón, fogonero; Benjamín Naranjo Santiago y Manuel Bernal Viejo, mozos de tren; Eduardo Sánchez Nadal y Esteban Garrido, obreros de Vías y Obras; Luciano Nieto Castaño, mozo de agujas; Andrés Espada Sánchez, Gabriel Calleja Guillén, Antonio Pérez Magro y Tomás García Pino, obreros. El herido se llama Antonio Ribera Moreno, y sufre lesiones en una pierna.

El tren había salido a las tres de la tarde de esta capital con viajeros hasta la estación de Fregenal de la Sierra, y al salir de esta, ya sólo con el personal del mismo y con mercancías hasta Zafra, antes de llegar a la estación de Los Jarales, que es la siguiente, después de las tres de la madrugada, se despenó por un puente de una altura de vein-

ticinco metros, por hundimiento del mismo. Un obrero de Vías y Obras que prestaba servicio en aquel lugar dió conocimiento del suceso a la estación de Fregenal, de donde salió inmediatamente un tren de socorro con personal que procedió al salvamento del herido y a extraer los cadáveres. Tanto los muertos como el herido son naturales de Huelva, y fueron conducidos a Fregenal de la Sierra, realizándose las oportunas gestiones para el traslado de los primeros a la capital. Al lugar del accidente llegan los trenes ascendentes y descendentes, realizándose los correspondientes transbordos con toda regularidad. —(Cifra). Seis cadáveres serán llevados a Huelva

otro individualmente, para poder hacer efectivo el misterio de la Redención.

2.º Inquietar nuestra conciencia ante la grandeza de los problemas de nuestras faltas en la caridad interna, haciendo resaltar, por ser ésto una innovación para los católicos españoles, que faltar a la caridad consigo mismo es «pecado gravísimo».

3.º Deducir una espiritualidad de la acción temporal pacífica que es la base de donde parte y de donde debe alimentarse nuestra fe religiosa.

El discurso del padre Bosc fué interrumpido por la presencia de nuestra primera autoridad eclesiástica, queridísimo Dr. D. Santos Moro Briz, quien al final de la disertación pronunció unas breves palabras clausurando así la «Ruta de Paz» con su ulterior bendición.

JUMASAN.

quinista; José Rodríguez Merchón, fogonero; Nicolás Fernández Robles, guardafrenos; Benjamín Naranjo Santiago y Manuel Bernal Viejo, mozos de tren.

Los siete restantes son también naturales de Huelva, y han sido trasladados a Fregenal de la Sierra, de donde eran vecinos.

Suspensión de los festejos colombinos en señal de duelo

HUELVA. — En sesión extraordinaria celebrada por el Ayuntamiento se dió cuenta de la catástrofe ferroviaria ocurrida en Fregenal de la Sierra, en la que han perecido seis hijos de Huelva. Por unanimidad se acordó hacer constar en acta el sentimiento de la Corporación, asistir en pleno al entierro de las víctimas y suspender durante el día de mañana los festejos colombinos de carácter oficial.

Homenaje de los pescadores italianos a la Virgen

CAMOGLI (Italia). — Veinte mil velas iluminaron la bahía del Paísa, en la Riviera italiana, durante el homenaje que los pescadores rindieron a la Santísima Virgen. Las embarcaciones de los pescadores iban adornadas con flores. La santa misa fué oficiada en un altar situado en un promontorio. Participaron la inmensa mayoría de los pescadores de la región. —EPE.

Un destacado dirigente republicano de Estados Unidos dice que su país debe romper con la Unión Soviética y sus satélites

WASHINGTON, D. C. — Un destacado dirigente del partido republicano norteamericano, ha manifestado en el Senado de los Estados Unidos, que es partidario de una ruptura de relaciones con la Unión Soviética y otros países satélites, en el caso de que llegará a ocurrir otro incidente, como el recientemente de aviación registrado en Asia, si Norteamérica no recibe una explicación satisfactoria. —EFE.

KALEIDOSCOPIO

Solución al crucifira

5	2	11	16
12	15	6	1
14	9	4	7
3	8	13	10

No es lo mismo

El abogado. — Si quiere mi opinión honrada...

El cliente. — No; yo quiero su consejo profesional.

Respuesta adecuada

En un café de tercer orden ha perdido su sombrero uno de los parroquianos.

Después de haberlo buscado inútilmente, solicita el auxilio del dueño del establecimiento.

—Déjeme, usted en paz— le dice éste con mal modo—. Yo no me he comido el sombrero.

—¡Quién sabe!— contesta el parroquiano—. No me sorprendería, porque es de paja.

Previsión

Un aldeano corre tras un excursionista y le dice:

—¡Señor, señor! Vuestro perro se me ha comido una gallina.

—Gracias por el aviso, buen hombre: así esta noche me ahorraré el darle de cenar.

Exactitud

El acusador. — El señor me debe cien duros,

El acusado. — Sí, señor; es cierto.

El juez. — ¿Y por qué no se los paga?

El acusado. — Porque entonces no sería cierto.

Por si acaso...

—Está bien la carta, pero no la dices una cosa.

—¿Cuál?

—Ponli que si no la recibe que avise en seguida, para escribirle otra vez.

FABRICA DE ALPARGATAS A. BLANCO SAN RAFAEL (Segovia)

No se si voy a sorprender la irresistible modestia de mi gran amigo, del gran amigo de mi familia. Don Angel Torres sólo está acorazado de naturalidad. Parece extraordinario en estos tiempos, en que todos cercamos nuestros pequeños corazones con trincheras de vanidad o de indiferencia. Los grandes corazones a la intemperie y a la espontaneidad son cada vez más raros. La vida nos hace muy distantes a unos de otros. El concepto de prójimo se va estrechando peligrosamente y ahora casi se refiere a los que viven bajo el mismo techo. Confundimos miserablemente prójimo y familia. Hemos contraído el generoso ámbito de los prójimos, dilatado por Nuestro Señor Jesucristo hasta los últimos linderos de la Humanidad, hasta el mismísimo esclavo, —sobre el que el propio Aristóteles se preguntaba si de verdad era hombre—, contra las estrechas fronteras de nuestros propios sentimientos. El amor a la familia no necesita ser predicado: nos viene dado por la naturaleza. El amor al prójimo necesita del esfuerzo, de la voluntad cultivada. Por eso constituye la raíz misma del Humanismo cristiano. San Francisco, el «poverello» de Asís, aquel ilustre mendigo de Nuestro Señor, llevó el dintel del prójimo, con la ternísima imagen del hermano, incluso a las bestias irracionales, desde los latidores gorrioncillos, de corazón caliente, pasando por los hermosos cuadrúpedos amigos del hombre— que tanto ocupan a las Sociedades de amigos de animales— para llegar a los hermanos peces, tan remotos nuestros y tan próximos oyentes del prodigioso santo, y de ojos lejanos sobre achatada plata. Todo cabe como preocupación y desvelo en el corazón del cristiano.

Don Angel Torres Alonso DE LA CRUZ DE BENEFICENCIA A LA MEDALLA DEL TRABAJO

Don Angel Torres sólo pone por delante la débil coraza de la naturalidad. Cualquiera cosa que intente yo decir puede herir su delicadísima calidad de hombre. Ello me obliga a hablar parabólicamente, a aludirle, como hicieron los compositores de Música, cuando trataron de describirnos las finisimas peripecias de sus sentimientos.

Es posible que solo los solitarios—los solteros— sean capaces de hacer coincidir el radio de sus intereses con los del hombre anónimo, nuestro prójimo, que surge y desaparece en nuestra órbita de atención como uno de esos personajes galdosianos, humildes y errantes. Por lo pronto, los solitarios van por el mundo muy ligeros de equipaje y pueden tener los ojos abiertos hacia sus semejantes. Sería muy curioso hacer el censo de los grandes descriptores de personas, de cosas... y la relación que esa cualidad excelsa guarda con la soltería, tanto en Pintura como en Literatura. ¡Ojo también a los artistas ligados en matrimonio sin descendencia! Claro es que todo esto se entiende de los verdaderos solitarios, no de los que la gente llama solterones, grandes comodones o desocupados de los demás, que han rehuído hasta ese mínimo de prójimo que es la propia familia para dedicarse al cultivo de sus interesantes personas.

Los grandes solteros son, en primer término, los religiosos, que se han apartado de la casa en

que nacieron, de la familia en que andaban incluidos, a fin de tener un corazón más espacioso para los demás. Son los más ambiciosos solteros que conozco, pues tienen por hermanos a todos los hombres. Su compromiso es de la máxima calidad; están comprometidos ante Dios por unos votos públicos y solemnes. Vienen después, los solteros que voluntariamente, pero sin religarse ante Dios, entregan su persona al servicio de una misión humana—no me gusta decir humanitaria, ese adjetivo procedente de fríos movimientos ideológicos—. Desde luego, estos grandes amigos de los hombres tienen también abierta una cuenta con Dios, pero la religación, el compromiso, es de segundo grado; viene impuesta porque no hay modo de hacer el bien sin estar en consonancia con Dios Nuestro Señor.

Entre estos ilustres solteros está mi amigo y compatriota don Angel Torres. Probablemente su acción es de calidad nacional, puesto que ya mereció la concesión de la Cruz de Beneficencia y que se haya pedido ahora para él la Medalla del Trabajo, al cabo de setenta años de vida negada a sí mismo y regalada a los demás. Así, regalada. Entre los grandes solteros seculares, mi amigo ha renunciado a los estipendios más legítimos y se ha convertido en leyenda su desinterés y generosidad, a pesar de que afortunadamente le tenemos aún vivo entre nosotros.

Pero el ámbito de este artículo, ya lo dije a principio, es muy modesto. Los méritos nacionales de este gran hombre han encontrado y encuentran los adecuados ojos ministeriales que los descubran. Mi objeto es de alcance provinciano, casi de campanario, de radio familiar. Quiero saldar además una deuda que mi familia ha llevado guardada, pero inolvidable, el elogio que de la pluma de don Angel salió con motivo de la muerte de otro gran soltero, el médico abulense don Hipólito Fernández Vallesa, fallecido cuando Avila hubiera podido esperar más de él.

Ya he manoseado peligrosamente la caballerosidad de don Angel Torres. Que me perdone mi voz ronca de juglar, él, que merece alguien de más fina voz, con el adecuado brío y garbo, para contarnos alguna anécdota de sus famosos descuidos, de sus distracciones impagables, y describirnos su conversación sincopada y naturalísima, su gesticulación llena de viveza y eficacia, esas manos silenciosas y que, al dar, verdaderamente no saben la una de la otra, como quiere el proverbio. Habría además que decir que este gran abulense nunca comió una comida a su debido tiempo, porque casi siempre llegaba muy tarde al hotel donde vivía, y que cuando regresaba, casi siempre al filo de las tres de la tarde, después de una mañana completa al servicio y a la caridad del prójimo, siempre tenía tiempo para una sonrisa o una palabra de cariño. Un hombre que nunca tuvo prisa para sí.

MARCIAL J. BAYO,

Foro abulense

En torno a la frustrada controversia

Aprovecho la ocasión que ofrecen, por sí solos, los pequeños acontecimientos de ayer, mañana, periódico y noche, para volver a saludar, con amabilidad y simpatía, como hicimos en el salón del Cine Gredos, a las señoras que asistieron, a los hombres de buena voluntad, allí presentes, y a tantísimas señoras piadosas, y sensatas, y tantísimos hombres de voluntad y de talento, que se encuentran en esta noble e hidalga ciudad de Avila.

Si los acontecimientos hubieran quedado aislados dentro del recinto del Cine Gredos, no diríamos una palabra. Pero como han saltado a la prensa local, y se los ha pintado, con la mejor intención, quizá, de una manera que no responde a la realidad, creemos acertado sustanciar aquí la cuestión, y rectificar, o pedir rectificación, de las posiciones que se nos imputan, y que, con toda verdad, se puede decir que no adoptamos.

Los dos articulistas, el relator de la conferencia de don Baldomero Jiménez, y el señor Ayúcar, convienen en afirmar que el reverendo padre Eulogio de San Juan de la Cruz se levantó «para defender las tesis del padre Efrén» (relator), o «defender la tesis del padre Efrén» (Ayúcar).

No me extraña que estos señores, cultos y competentes, no se dieran cuenta exacta de la finalidad que movió al referido padre Carmelita a intervenir en la conferencia.

Gustosos se la explicamos. Este padre no se levantó a defender las ideas o la tesis del padre Efrén, cosa que, en sí misma, ofrece sus dificultades, mayores o menores, sino a defender al mismo padre Efrén.

No nos oponemos a que a un hombre se le estudie seriamente, y si es necesario se le niegue. Lo que a uno no le convence es que se de por muerto a un autor, cuando en realidad no se ha hecho más que ligeramente impugnarse.

La refutación que ayer se hizo en el Cine Gredos del modo de pensar del padre Efrén, tal vez fuera suficiente para convencer a un auditorio fácil, de abundante piedad, que apenas seguía, o podía seguir, la labor del pensamiento. Pero no pudimos convencernos de que aquello fuera una verdadera refutación, y consiguientemente, como sabíamos que se podía insistir más en los argumentos, nos levantamos para pedir, vieron ustedes que con toda corrección y urbanidad, una mayor aclaración.

No es un espectáculo de altura, desprestigiado a un autor, aún cuando quizá «justamente merezca ser desprestigiado, no estudiándole seriamente sus argumentos y dejándole a medio camino el proceso de confutación.

A nosotros nos pareció, que las razones aducidas por el ponente en contra del padre Efrén, aun cuando pudieran ser concluyentes, de hecho no lo concluyeron. Y por esto como digo nos levantamos a pedir una explicación, una mejor refutación, no a defender puntos de vista ajenos, en los cuales jamás hemos querido intervenir.

Otro punto. El abandono de la discusión.

También aquí brindamos, cordialmente, a los señores articulistas una explicación del hecho. Los dos, con pequeñas diferencias convienen en afirmar que el padre Carmelita, frustrada la conversación con don Baldomero, no creyó oportuno proseguirla o iniciarla con don Ferreol, «alegando no ser lugar ni momento propicio» (señor Ayúcar), o «que

no era lugar a propósito» (relator).

Tampoco me extraña aquí, que las palabras de estos señores no reflejen exactamente la realidad.

Ustedes saben la alteración que causaron en las damas de esta capital las palabras con que educada y finamente pedía el padre Carmelita una mayor explicación de los argumentos con que se intentaba refutar al padre Efrén.

Ustedes se dieron cuenta exacta de la voluntad del piadoso auditorio abulense, contraria a la pequeña discusión que podría haberse iniciado.

Ustedes saben que por todas partes se clamaba diciendo que allí no había que discutir, que esos puntos no eran para discusión, que en las conferencias no se discutía, que en otra parte estaría bien, pero allí no, etc.

Ustedes saben también que el padre Carmelita trató de serenarles, que les rogó repetidas veces que estuvieran callados, que de lo contrario no se podría hablar ni discutir, que lo mejor era la luz, etc.

A pesar de todo no se consiguió nada.

Cuando don Ferreol salió a la defensa, ocurrió, poco más o menos, lo mismo.

Todo esto lo tienen que saber ustedes, porque todos los asistentes nos dimos cuenta de ello, por ser de dominio público.

Lo que quizá no pudieran percibir ustedes, es que todos los que estaban a los alrededores del padre Carmelita, fuera de alguna persona animosa, le estaban disuadiendo, constantemente, a que abandonara la discusión. Resistió lo que pudo el padre Carmelita a estas personas, de todo sexo y estados, y cuando no pudo más abandonó la discusión, no alegando que no era lugar o tiempo a propósito, porque el tiempo más a propósito es el inmediato a la conferencia, sino dando las gracias al auditorio, por su pequeña atención, y haciéndole ver, de paso, que con esa disposición no se podría llegar a ver con claridad ningún asunto.

La causa interna que movió al padre Carmelita a no resistir por más tiempo a los que materialmente le empujaban, fué la desviación de la discusión. El padre Carmelita no tenía intento ninguno de defender la tesis del padre Efrén, con la mayor, o la menor, o la ninguna probabilidad, que pueda tener, sino como ha dicho defender a este padre, demandar una más ajustada refutación. Como don Ferreol, a quien el padre Carmelita no conocía de vista, no había hablado en esa conferencia contra el padre Efrén, no había una razón específica, para en contra de los que a uno le rodeaban, comenzar a atacar una posición que el Carmelita no tenía ninguna intención de impugnar.

Tercero. Esto para el señor Ayúcar. Es lo referente a los consejos o consideraciones que lanza al periódico sobre la oportunidad o no oportunidad de pedir lo que él llama controversia, y también «un reto que después no iba a atreverse a defender».

Le explicaremos también esto, con suma amabilidad. Si al padre Carmelita se le contesta cuando pidió una aclaración o una mayor refutación de los argumentos contra el padre Efrén, esté usted seguro que este Carmelita, quizá le vaya usted conociendo con el tiempo, hubiera aceptado gustosísimo la conversación o controversia, y hubiera conversado o discutido, sin perder nunca la paz, con el ponente, con los ayudadores que hubiera elegido el ponente, y con cualquier otra

Ecos de Sociedad

De días

Mañana, festividad de Santo Domingo, los celebrarán los señores Alvarado, Vega y Martín.

Bautizo

En la iglesia parroquial de San Vicente, y de manos del reverendo señor cura párroco, don Victoriano Almarza, ha recibido las aguas del Bautismo el recién nacido hijo del empleado de la Renfe don Pablo Sanz de Dompablo y doña Julia Jiménez Pérez. Se le impuso el nombre de Santiago Carmelo, siendo apadrinado por doña Angelita Jiménez y don Angel Sanz, tíos del bautizado. Después de la ceremonia religiosa los padres del neófito, que recibieron muchas felicitaciones, obsequiaron con delicadeza a los numerosos invitados.

Viajeros

Ha pasado unas horas en nues-



INCOMPARABLE
AGUA NATURAL DE MESA
De venta: MARIANO GARCIA,
Plaza de Santa Teresa, 6,
BALNEARIO DE SOLARES
De 1 Julio a 30 Septiembre
Confortable Hotel.—Cocina primer
orden.—Delicioso parque.
Teléfono.
Informes:
ADMINISTRADOR BALNEARIO

persona amable que hubiera tenido a bien aportar su célula de luz al asunto.

No aceptada la primera petición, no se encontraba ya uno, jurídicamente, ni en fuerza de nobleza, ligado a discutir con la primera persona que quisiera hacer las veces del ponente, y menos para atacar o defender un punto que directamente no se buscaba. Esto por una parte. Por otra, el padre Carmelita pidió las palabras de aclaración, de discusión si usted quiere, movido de la alta estima que siempre ha tenido a las personas de Avila, y más, a las personas afectas a la gran Santa de la Raza, de las cuales siempre pensó que, así como tienen una gran piedad, tendrían también un gran deseo de saber, como Santa Teresa, amiga siempre de letras y de letrados.

Y lo último. El ruego de la discusión.

En principio, no tenemos ningún inconveniente en discutir, y menos en estudiar.

Lo que se precisa en esta cuestión es hacer estudios sensatos y reposados sobre la materia, aquí latar concienzudamente todos los documentos, y no dar por dogmas de fe, aunque esté escrito en papeles de cuatro siglos atrás, afirmaciones o testimonios que pudieran, no digo que estén, sino que pudieran no tener tanto fundamento como se les supone.

Todo documento de juicio, sobre todo en los juicios civiles, cuando estos documentos contienen alegatos de testigos, es sospechoso, o puede ser sospechoso, de fraude, por los muchos casos en que los testigos han depuesto falsamente.

Repto que no es mi intento. Dios me libre, trabajar en la demostración de que Santa Teresa no sea de Avila, en el sentido de nacimiento y lugar físico. Deseo de verdad que sea de Avila, entendiéndolo por Avila el lugar físico, el casco de la capital. Pero no deo de comprender que en los documentos sobre todo antiguos, se pueden decir muchas cosas, que no respondan a la realidad.

P. Eulogio de San Juan de la Cruz (Prior de La Santa)

tra ciudad, de paso para varias poblaciones del Norte, el culto secretario del Ayuntamiento de Escalona (Toledo) y paisano nuestro, don José Robledo Matos.

—Han llegado de Madrid doña Ana Rita Robles; el distinguido meteorólogo don José María Lorente y sus respectivas familias.

—Ha salido para Santander el interventor del Banco de Santander don Ahapito Fernández y señora.

—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo don Marcelino Jiménez, que con su esposa, e hijo ha llegado a esta capital para pasar una temporada al lado de sus padres.

Aniversario

Se cumple aniversario del fallecimiento de don Antonio Tejerizo Aliseda, cura párroco que fué de Lagartera (Toledo), y por cuyo eterno descanso se han celebrado sufragios en distintos templos. A su familia reiteramos nuestro sentimiento.

Carta abierta al señor alcalde de Avila

Ilustrísimo señor:

Confiado en su gran interés por los asuntos de nuestra población, me permito dirigirlé estas líneas para rogarle vea la forma de corregir el lamentable estado en que se hallan la mayor parte de las calles de la ciudad, exceptuando las más céntricas, y que tantos perjuicios origina a los que tenemos que ganarnos la vida conduciendo un vehículo.

Son muchas las que hay que recorrer a diario cuyas calzadas son ya casi intrasitables. Algunas de las más transitadas, como la Avenida de la estación, tiene unos baches verdaderamente espantosos, que nos causan averías de consideración en la suspensión de los coches y molestias a los viajeros. Precisamente ayer me costó a mí un palier, un bache de esos. Otro trozo muy pasado que se halla en pésimas condiciones es la bajada de Sonsoles, desde el Rastro, y no digamos nada de la carretera que va desde la Toledana al nuevo Hospital. Y así le podría indicar a V. S. algunas más.

Comprendo que son muchas las cuestiones que tiene que resolver el Municipio, pero dice muy poco de una población de turismo como la nuestra el tener unas calles por donde pasan a diario numerosos coches y camiones, en ese abandono tan grande.

Mucho confío en verme atendido en este justo ruego que hago en nombre de muchos compañeros, queda de V. S. dándole las gracias anticipadas suyo afectísimo s. s.,

Un chófer

Baños Santiuste

Abiertos al público hasta el 30 de septiembre

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Ventado 7, (Sorteo del día 2 de agosto) Premiado con 50 pesetas, el número 859. Y con 5 pesetas los terminados en 59

Sanatorio Quirúrgico del Carmen

Dr. D. Florencio Tejerina

Oxigenoterapia. Transfusión sanguínea. Anestesia controlada. Rayos X fijo y portátil. Onda corta. REGIDO POR RELIGIOSAS CARMELITAS (D. M.) CONSULTA DE DOCE A DOS

Ramón y Cajal, 9. — Teléfono 527. — AVILA

Los comerciantes e industriales abulenses hablan de su día en las fiestas de la Santa

Y usted, ¿qué dice?

Continuamos hoy nuestra encuesta con los industriales y comerciantes abulenses, pero antes de dar paso a las contestaciones, publicaremos n u e v a m e n t e el cuestionario de preguntas que es este:

—¿En qué funda usted la desdiana de los comerciantes e industriales abulenses ante las fiestas de la Santa?

—A pesar de todo, ¿qué opina? ¿tendrán que renunciar en el Pleno de la Cámara a la participación de la Industria y Comercio abulenses en las fiestas profanas de la Santa?

Antes de proseguir volvamos a insistir sobre esto: Todos nuestros interlocutores nos colmaron cuando los visitamos de amabilidades.

Y vamos con los entrevistados hoy.

Un droguero

Don Adolfo Sánchez cuando le expusimos nuestra intención comenzó a lamentarse del poco interés que por lo nuestro todos nos tomamos pero, vean sus contestaciones.

1.^a —En que hoy muchos comerciantes e industriales que están un poco chapados a la antigua y siguen la rutina de sus antepasados sin pararse a pensar el beneficio que tanto esto como el movimiento turístico puede reportar a la población. También lo atribuyo a que deben tener una vida comercial muy fácil.

2.^a —En esto soy bastante pesimista y dudo que cualquier forma tuviera éxito por el motivo anterior.

3.^a —No se debe renunciar ya que por lo menos debemos participar con arreglo a lo que se tenga.

Un comerciante

En la Buena Voluntad, encon-

Doctora Carmen Lopez Calvo

Médico Puericultor de la Casa Salud Valdecilla
Enfermedades de los niños
Rayos X
Consulta de 12 a 2 y de 5 a 7
Avenida José Antonio, 15. Avila

Los premios del festival nocturno del sábado

El Colegio Oficial de Agentes Comerciales, nos comunica que, a partir de mañana, los premios del festival cómico taurino nocturno del sábado, que todavía no hayan sido retirados, lo podrán ser hasta el sábado, inclusive, día 7, en el domicilio de dicho Colegio, Estrada, número 12.

Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia
Enfermedades nerviosas y mentales
Consulta en Avila viernes y sábados
Esteban Domingo, 9

CARTELERA

Espectáculos anunciados
Gran Cinema.—«Una noche en la ópera» (3).
Teatro Principal.—«No me defiendas compadre» (3).
Campo de San Antonio.—«San Francisco» (3).
Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4-R) Mayores con reparos. (4) Gravemente peligrosa. El anuncio de los espectáculos no significa recomendación de los mismos

tramos a su propietario don César Fernández Martín que se expresa así:

1.^a —Creo que no hay unión entre los comerciantes e industriales y que por ello todos esperamos a ver que hacen los demás para ni pasarnos ni quedarnos cortos. Claro es que luego desmoraliza mucho el ver que comerciantes de muchas posibilidades, no dan con arreglo a su categoría.

2.^a —No veo posibilidad de organización, mientras no haya esa unión de que antes he hablado.

3.^a —No tendrán más remedio. Si no hay medios para hacer una cosa, como vulgarmente se dice, de poca monta, será preferible dejarlo reduciéndolo a las fiestas religiosas.

Un ferretero

El tercero de nuestros entrevistados hoy es don Olegario Pérez Cabezas, que lo primero que nos dice, antes de contestar a nuestro cuestionario, es por qué no se vuelve a insistir sobre lo referente a celebrar las fiestas profanas coincidiendo con cualquiera de las ferias, y las religiosas, como siempre, en octubre.

Después, ya citándose a las preguntas contesta:

1.^a —Simplimente por apatía.

2.^a —Primeramente inculcaría entre los comerciantes e industriales abulenses el cariño por Avila. Después de esto todos se volcarían por su Avila y no habría dificultad para organizar el festejo que se quisiera.

Ahora bien, base fundamental de un festejo es tener una Plaza de toros, sin ella, no hay verdadero festejo.

Referente a este punto don Olegario Pérez ha enviado con su boletín de aportación una entusiasta manifestación en la que pretende demostrar que la construcción de una Plaza de Toros en Avila, no es imposible, sino difícil.

3.^a —Si sigue sin responder el Comercio y la Industria, triste es confesarlo, pero tendrán que renunciar.

Si medios económicos nada se puede hacer y estos medios ha de facilitarlos necesariamente la Industria y el Comercio de Avila.

Un almacenista

En su Almacén de Coloniales de las Afueras del Puente encontramos a don Toribio Delgado.

Unos minutos de charla y... sus respuestas a nuestra encuesta:

1.^a Yo creo que más que desdiana es pereza por enviar los boletines que nos han remitido.

2.^a —Desde luego los organizaría con arreglo al dinero con que se contara. Para recaudarle, me parece muy bien la forma en que se ha hecho, pero creo que debían destacar a una o dos personas a recoger los boletines, porque el mandarlos por correo, cumplimentarlos, etc., siempre da pereza.

También se pudieron hacer unos sellos «Pro festejos de la Santa» y a cada comerciante e industrial mandarnos un número considerable de ellos. Cada cual se encargaría de colocarlos.

3.^a —Depende si ese día han respondido ya más comerciantes e industriales. No cabe duda que esto de los festejos tiene forzadamente que ir en relación directa con el dinero.

Mañana se reúne el Pleno de la Cámara, en nuestro número del diario, publicaremos las últimas de estas opiniones que, Dios quiera, puedan servir de algo.

Pepe Luis Mayoral.

SE VENDE bicicleta de ocasión. Razón en San Segundo, 8, Avila.